

Bistum:

Das Bistum im Wandel

Ende Juli wurden die 20 Dekanate aufgelöst und durch eine Struktur von vier großen Regionen im Bistum ersetzt. Ein weiterer großer Schritt auf dem Pastoralen Weg, der zeigt, dass wir uns mitten im Veränderungsprozess befinden.



Von Saskia Kuschetzki

3. Aug. 2022

Der 1. August 2022 stellte einen weiteren großen Schritt auf dem Pastoralen Weg des Bistums Mainz dar: die Dekanatsstruktur wurde vollständig aufgelöst und vier Regionen lösen nun die 20 Dekanate des Bistums ab.

Der Pastorale Weg ist ein Prozess der geistlichen und strukturellen Erneuerung der Kirche im Bistum Mainz. Auf allen Ebenen und in allen Bereichen wird die grundlegende Frage gestellt:

„Wie wollen und können wir heute und 2030 unser Christsein leben?“.

In der ersten Phase des Pastoralen Weges, die 2019 startete, wurde überwiegend auf Dekanatsebene gearbeitet. In den Gemeinden wurden Umfragen durchgeführt, die von Arbeitsteams ausgewertet und über die Delegierten aus den Gemeinden in die Dekanatsversammlung eingebracht wurden. Daraus wurde ein grundlegendes Pastoralkonzept entwickelt und die zukünftigen Pfarreizuschnitte abgestimmt.

Mit Beginn der Phase II wurden die 46 Pastoralräume errichtet, die den zukünftigen größeren Pfarreien entsprechen. Dort wird die Arbeit nun fortgesetzt und das Pastoralkonzept den örtlichen Anforderungen entsprechend weiterentwickelt.

Die bisherigen Dekanate wurden in der Folge zum 31. Juli 2022 aufgelöst.

Unsere Pfarreien **Mariae Heimsuchung Laubenheim**, **Mariä Himmelfahrt Weisenau**, **St. Laurentius Ebersheim** und **St. Pankratius Hechtsheim** bilden zusammen den **Pastoralraum Mainz Süd**. Der Pastoralraum Mainz Süd wiederum gehört mit 13 weiteren Pastoralräumen der neuen **Region Rheinhessen** an.

Die Aufgaben, die bisher das Dekanat Mainz-Stadt erfüllt hat, müssen nun neu verteilt werden. Die fünf Mainzer Pastoralräume auf dem ehemaligen Dekanatsgebiet haben sich dafür bereits vernetzt.



Podcastempfehlung: hörenswert!

Mit jedem Schritt wird deutlicher spürbar, dass sich das Bistum im Wandel befindet. Begleitet wird der Prozess unter anderem von dem Transformationsberater Detlev Trapp und seiner Firma cid-Partners. Im Podcast „Lebensfragen“ sprechen Bischof Peter Kohlgraf und Journalistin Anja Schneider mit Detlev Trapp über das Thema

„Veränderung – wie geht das christlich?“ . Verfügbar über den Link
oder bei Spotify, Apple Podcasts und überall, wo es Podcasts gibt.

Podcast Lebensfragen: Veränderung, wie geht das christlich?